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Übersicht über die gefassten Beschlüsse 
TOP Beratungsgegenstand Vorlagen-Nr. 

 Öffentliche Sitzung 

1 Bestellung eines/er Schriftführer/in   

2 Einwohnerfragestunde - Gem. § 19 d. Geschäftsordnung d. Stadt 
Meckenheim v. 17.11.04 ist in die Tagesordnung jeder Rats- und 
Ausschusssitzung eine Fragestunde für Einwohner aufzuneh-
men. 

  

3 Einwendungen gegen Sitzungsniederschriften   

3.1 Sitzungsniederschrift vom 28.02.2008   

4 Anerkennung der Tagesordnung   

5 Bürgerstiftung Meckenheim (Ausschussvorsitzende Dr. Kuchta 
vom 09.04.2008) 

2008/00167 

6 Beratung des Haushaltsentwurf 2008 (Antrag der SPD-Fraktion 
vom 26.03.2008 und der Ausschussvorsitzenden Dr. Kuchta vom 
09.04.2008) 

2008/00168 

7 Anträge   

8 Anfragen   

8.1 mündliche Anfragen   

8.1.1 Wiese im Bereich vor der Aula der Realschule (Ausschussmit-
glied Anne Viehmann vom 24.04.2008) 

  

8.1.2 Wohnen für Hilfe (Ausschussmitglied Christopher Scholz vom 
24.04.2008) 

  

8.1.3 Obdachlosenzahlen in städtischen Unterkünften (Ausschussmit-
glied Christopher Scholz vom 24.04.2008) 

  

8.1.4 Herkunft der Anträge in der Niederschrift (Ausschussmitglied 
Anne Viehmann vom 24.04.2008) 

  

8.1.5 Gebäude Willi-Weyer-Str. 4-10 (Ausschussmitglied Bernhard 
Hartmann vom 24.04.2008) 

  

9 Mitteilungen   
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 Nicht öffentliche Sitzung 

1 Einwendungen gegen Sitzungsniederschriften   

1.1 Sitzungsniederschrift vom 28.02.2008   

2 Anerkennung der Tagesordnung   

3 Anträge   

4 Anfragen   

4.1 Mündliche Anfragen   

5 Mitteilungen   
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N i e d e r s c h r i f t 
 
 
Vorbemerkungen 
 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:47 Uhr 

Ort der Sitzung: Kongress- und Sitzungssäle, Sitzungssaal 5, Im Ruhrfeld 16, 
53340 Meckenheim 

Datum der Einladung: 11.04.2008 

Einladungsnachtrag:  

Anwesend sind die Mitglieder: 
 
Ratsmitglieder Fraktion für Bürger 
Helmut Schulten   
Inka Zimmer   
Ratsmitglieder CDU 
Dieter Sossalla   
Anne Viehmann   
Kurt Wachsmuth   
Ratsmitglieder SPD 
Lukas Echterhoff   
Dr. Brigitte Kuchta   
Christopher Scholz i.V. für Herrn Michael König 
Peter Zachow   
Sachkundige Bürger/innen CDU 
Christian Dickmann   
Ralf Reimer   
Sachkundige Bürger/innen UWG 
Erich Durstewitz i.V. für Herrn Hans Ludwig Wolf 
Annette Schö-Eisenbarth   
Sachkundige Bürger/innen Bündnis 90/Die Grünen 
Bernhard Hartmann   
 
 
 
Von der Verwaltung waren anwesend: 
 
Herr Müller, Herr Schreck, Herr Metzen (Schriftführer) 
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Die Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einladung ordnungs-
gemäß erfolgt und der Sozialausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
TOP Beratungsgegenstand Vorlagen-Nr. 

 
 Öffentliche Sitzung  

1 Bestellung eines/er Schriftführer/in  
 
Für diese Sitzung wird Herr Stephan Metzen zum Schriftführer bestellt. 
 
 
 
Beschluss: Einstimmig     
Ja-Stimmen 14    
 
 
 
2 Einwohnerfragestunde - Gem. § 19 d. Geschäftsordnung d. 

Stadt Meckenheim v. 17.11.04 ist in die Tagesordnung jeder 
Rats- und Ausschusssitzung eine Fragestunde für Einwohner 
aufzunehmen. 

 

 
 
 
Zu diesem Zeitpunkt sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
3 Einwendungen gegen Sitzungsniederschriften  
 
 
3.1 Sitzungsniederschrift vom 28.02.2008  
 
Bei Tagesordnungspunkt 8 „Behindertengerechtes Fortkommen“ wird im Wortprotokoll der 3. 
Absatz nach Hinweis durch Ausschussmitglied Inka Zimmer durch das Wort „nicht“ ergänzt 
und lautet jetzt vollständig: 
„Der behindertengerechte Ausbau der ÖPNV-Wartehallen ist im Konzept vorgesehen, konnte 
jedoch durch nicht Bereitstellung der erforderlichen Haushaltsmittel nicht weiterbetrieben 
werden.“ 
Weitere Einwendungen werden nicht erhoben. 
 
 
 
Beschluss: Einstimmig     
Ja-Stimmen 14    
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4 Anerkennung der Tagesordnung  
 
Ausschussmitglied Anne Viehmann beantragt aufgrund dessen, dass der Einzelplan 4 im 
Finanzausschuss bereits abschließend beraten wurde, den Tagesordnungspunkt 6 „Beratung 
des Haushaltsentwurf 2008“ von der Tagesordnung zu streichen. 
 
Ausschussmitglied Peter Zachow spricht sich gegen eine Streichung des Tagesordnungs-
punktes 6 aus. 
 
Die Ausschussvorsitzende Dr. Brigitte Kuchta stellt den Antrag auf Streichung zur Abstim-
mung. 
 
Beschluss:          mehrheitlich 
Ja-Stimmen: 7; Nein-Stimmen: 7 
 
Die Tagesordnung wird in unveränderter Form anerkannt. 
 
 
 
Beschluss: Mehrheitlich     
Ja-Stimmen 7  Nein-Stimmen 1  Enthaltung 6    
 
 
Die Verwaltung sagt zu, das heute parallel im Stadtentwicklungsausschuss vorgestellte 
„Spiel- und Bolzplatzkonzept“ in der nächsten Sozialausschusssitzung vorzulegen. 
 
 
5 Bürgerstiftung Meckenheim (Ausschussvorsitzende Dr. Kuchta 

vom 09.04.2008) 
2008/00167 

 
 
 
Von Seiten des Arbeitskreises werden die Ergebnisse der bisherigen zwei Sitzungen vorge-
stellt. 
 
Nach eingehender Diskussion sollen die Präambel und die Stiftungsziele durch den Arbeits-
kreis entsprechend den Anregungen des Ausschusses (siehe Anlage TOP 5 Bürgerstiftung) 
neu konzeptioniert werden. 
 
 
6 Beratung des Haushaltsentwurf 2008 (Antrag der SPD-Fraktion 

vom 26.03.2008 und der Ausschussvorsitzenden Dr. Kuchta 
vom 09.04.2008) 

2008/00168 

 
Ausschussmitglied Peter Zachow beantragt aus sozialfachlicher Sicht dem Rat zu empfehlen, 
im UA 4640 für das Haushaltsjahr 2008 einen Ausgabenansatz in Höhe von 20.000 € einzu-
bringen; dies soll der Sprachförderung und damit der Einbindung von Erwachsenen mit feh-
lenden oder zu geringen Deutschkenntnissen dienen (Dieser Ausgabenansatz wurde bereits 
in den Beratungen des Finanzausschusses vom 23.04.2008 mit 9 zu 6 Stimmen verworfen.). 
 
Beschluss:          Mehrheitlich 
Ja-Stimmen 7; Nein-Stimmen 7 
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Der Ausschuss beauftragt die Verwaltung zu prüfen, wie eine Sprachförderung zur Einbin-
dung von Erwachsenen mit fehlenden oder zu geringen Deutschkenntnissen durchzuführen 
ist bzw. hierzu  entsprechende Projekte vorzustellen. 
 
Beschluss:           Einstimmig 
Ja-Stimmen 14 
 
Ausschussmitglied Peter Zachow stellt den Antrag, den Haushaltsansatz für den behinder-
tengerechten Ausbau von Wegen und Plätzen in Höhe der Mittel, wie im letzten Jahr, in den 
Haushalt 2008 wieder einzustellen. 
 
 
 
Beschluss: Mehrheitlich     
Ja-Stimmen 4  Nein-Stimmen 10  Enthaltung 1    
 
 
 
7 Anträge  
 
 
8 Anfragen  
 
 
8.1 mündliche Anfragen  
 
8.1.1 Wiese im Bereich vor der Aula der Realschule (Ausschussmit-

glied Anne Viehmann vom 24.04.2008) 
 

 
Ausschussmitglied Viehmann: 
 
Auf der Wiese an der Aula der Realschule soll insbesondere in der Sommerzeit ein Treff-
punkt entstanden sein, der zu Nachbarbeschwerden führt. Dort werden auch entsprechende 
Müllablagerungen hinterlassen. Ist dies der Verwaltung bekannt und können dort verstärkte 
Kontrollen durch Ordnungsdienst, Polizei etc. erfolgen. 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Der Verwaltung ist das Problem aus den Vorjahren bekannt; entsprechende Kontrollen wer-
den durchgeführt. 
 
 
8.1.2 Wohnen für Hilfe (Ausschussmitglied Christopher Scholz vom 

24.04.2008) 
 

 
 
Ausschussmitglied Scholz: 
 
Wie ist der Sachstand beim Projekt „Wohnen für Hilfe“ 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die Hotline wird eingerichtet, diese wird im Internet als auch in der Presse veröffentlicht. 
Auch der ASTA wird hierüber unterrichtet. 
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Für die Belange der älteren Mitbürger fungiert federführend der „runde Tisch“. 
 
8.1.3 Obdachlosenzahlen in städtischen Unterkünften (Ausschuss-

mitglied Christopher Scholz vom 24.04.2008) 
 

 
Ausschussmitglied Scholz: 
 
Gibt es Gründe für den Anstieg der  Obdachlosenzahlen in den städtischen Unterkünften? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Dies hat unterschiedliche Gründe, wie z.B.: Wohnungsverlust, Mietschulden, Räumungskla-
gen etc.. 
Eine Weitervermittlung aus dem Obdach in eine „normale“ Wohnung gestaltet sich oft als 
sehr schwierig. 
 
 
8.1.4 Herkunft der Anträge in der Niederschrift (Ausschussmitglied 

Anne Viehmann vom 24.04.2008) 
 

 
Ausschussmitglied Viehmann: 
 
In der Niederschrift ist aufgefallen, dass bei den einzelnen Tagesordnungspunkten nicht 
mehr erkennbar ist, wer den Antrag gestellt hat. Resultieren diese Vorgaben aus dem neuen 
Programm „Session“? 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Ob es sich um Vorgaben aus dem neuen Programm „Session“ handeln ist nicht bekannt, 
eine Änderung wird zugesichert. 
 
 
8.1.5 Gebäude Willi-Weyer-Str. 4-10 (Ausschussmitglied Bernhard 

Hartmann vom 24.04.2008) 
 

 
Ausschussmitglied Hartmann: 
 
Aufgrund der Haushaltsansätze u.a. für Heizkosten der Gebäude Willi-Weyer-Straße wird 
gebeten über den Sachstand (Verkauf etc.) zu berichten. 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die Häuser „Willi-Weyer-Straße 4, 6 und 8“ stehen zur Vermarktung an, das Procedere ist 
noch nicht geklärt. 
 
Das Gebäude „Willi-Weyer-Straße 10“ geht ebenfalls in die Vermarktung, weil der bisherige 
Interessent Abstand von dem Projekt genommen hat. 
 
 
9 Mitteilungen  
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 Nicht öffentliche Sitzung 

1 Einwendungen gegen Sitzungsniederschriften  
 
1.1 Sitzungsniederschrift vom 28.02.2008  
 
Beschluss: Einstimmig     
Ja-Stimmen 14    
 
2 Anerkennung der Tagesordnung  
 
Beschluss: Einstimmig     
Ja-Stimmen 14    
 
3 Anträge  
 
 
4 Anfragen  
 
 
4.1 Mündliche Anfragen  
 
 
5 Mitteilungen  
 
 
 
 


